
Sportgemeinschaft Alfred-Delp-Schule Hargesheim 1986 e.V. 
 

Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung 2024 am 21.06.2024 

 

Ort: Gaststätte Zur Tenne in Hargesheim 

Beginn: 20.15 Uhr Ende: ca. 22:28 Uhr 

Teilnehmer: (siehe Liste) 

 

Tagesordnung gemäß Einladung:  

 

1. Begrüßung und Feststellung der ordentlichen Einladung  
2. Kassenbericht 2023 
3. Bericht der Kassenprüfer zur Kassenprüfung 2023 
4. Entlastung des Vorstandes für das Jahr 2023 
5. Diskussion und Grundsatzbeschluss zum Umbau des Vereinsvorstands 
6. Diskussion und Beauftragung des Vereinsvorstands zur Überarbeitung der 

Vereinssatzung, zur Erarbeitung einen entsprechenden Entwurfs und zur Einladung 
zu einer außerordentlichen Mitgliederversammlung, noch in 2024. 

7. Neuwahlen 
a. 1.Vorsitzender 
b. 2. Vorsitzender 
c. Geschäftsführer 
d. Kassierer 
e. Schriftführer 
f. mehrere Beisitzer 

8. Wahl der Kassenprüfer 
9. Verschiedenes  

  
 

 

Top 1: Begrüßung und Feststellung der ordentlichen Einladung 

Frank Ries begrüßt die Teilnehmer der MV 2024.  

Es wird zu Protokoll genommen, dass die Einladung zur Mitgliederversammlung 2024 fristgerecht 

und satzungsgemäß durch die Veröffentlichung in der Ausgabe 24 / 2024 vom 13. Juni 2024 des 

Mitteilungsblattes der Verbandsgemeinde Rüdesheim erfolgte. 

Die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung wir festgestellt. 

 

Mitglied Angelika Petri beantragt, einen Kurzbericht aus den Abteilungen als Punkt 2 in die 

Tagesordnung. Dem Antrag wird durch die Anwesenden stattgegeben. 

 

Als neuen Punkt 2 der Tagesordnung wird „Kurzbericht aus den Abteilungen“ aufgenommen, die 

Tagesordnung NEU lautet demnach wie folgt: 

 

1. Begrüßung und Feststellung der ordentlichen Einladung 
2. Kurzbericht aus den Abteilungen 
3. Kassenbericht 2023 
4. Bericht der Kassenprüfer zur Kassenprüfung 2023 
5. Entlastung des Vorstandes für das Jahr 2023 
6. Diskussion und Grundsatzbeschluss zum Umbau des Vereinsvorstands 
7. Diskussion und Beauftragung des Vereinsvorstands zur Überarbeitung der 

Vereinssatzung, zur Erarbeitung einen entsprechenden Entwurfs und zur Einladung 
zu einer außerordentlichen Mitgliederversammlung, noch in 2024. 

8. Neuwahlen 



a. 1.Vorsitzender 
b. 2. Vorsitzender 
c. Geschäftsführer 
d. Kassierer 
e. Schriftführer 
f. mehrere Beisitzer 

9. Wahl der Kassenprüfer 
10. Verschiedenes  

 

Weitere Ergänzungswünsche zur Tagesordnung gibt es keine. 

 

Top 2: Kurzbericht aus den Abteilungen 

Die anwesenden Abteilungsleiter, ergänzt durch aktiv Sporttreibende aus den Bereichen berichten 

kurz zu den aktuellen Ereignissen. Clotilde Graus, die Kassiererin ergänzt, dass der Verein 

mittlerweile 810 Mitglieder zählt. Frank Ries, amtierender Vorsitzender, ergänzt Informationen zur 

Entstehung des Vereins aus den früheren Sport-AGs der ADS und zur jahrzehntelangen, engen 

Zusammenarbeit mit der Alfred-Delp-Schule, betont aber auch die finanzielle Selbstständigkeit und 

Unabhängigkeit des Vereins seit seiner Gründung 

  

Top 3: Kassenbericht 2023: 

Die Kassiererin Clotilde Graus hat den Kassenbericht zum Geschäftsjahr 2024 vollständig 

eingereicht und stellt einige Eckdaten zu Einnahmen durch Mitgliederbeiträge und Ausgaben für Ü-

Leiter und Sportgeräte vor. 

Die Ausgaben des Vereins liegen, wie in den Jahren zuvor, schwerpunktmäßig in der 

Ehrenamtsvergütung der Ü-Leiter/ Betreuer und im Bereich Ausstattung/ Hilfsmittel für den 

Sportbetrieb. So sei beispielsweise für die Sommerferien 2024 eine Erneuerung der Linien für die 9 

Badminton Felder in der Turnhalle geplant. 

Das Mitglied Günther Graus schlägt vor, eine sogenannte Nicht-Veranlagungs-Bescheinigung zu 

erwirken, damit keine Kapitalertragssteuern von der Sparkasse abgeführt werden müssten. Der 

Vorschlag wird zur Prüfung und Bearbeitung an den 2. Vorsitzenden Hermann Sody weitergeleitet. 

Der Vorsitzende merkt an, dass, soweit Interesse besteht, alle Details des Kassenberichtes 2023 bei 

der Kassiererin eingesehen werden können und dürfen. 

 

Top 4: Bericht der Kassenprüfer zur Kassenprüfung 2023: 

 

Der Kassenprüfungsbericht wird dem Protokoll beigefügt. Die Kassenprüfung erfolgte durch 

Franziska Ries und Isabelle Hentschel und fand am 10.Juni 2024 statt. Ein Protokoll zur 

Kassenprüfung wurde gefertigt und gezeichnet. 

Franziska Ries berichtet wie folgt: bei der Stichpunktprüfung der Belege wurden keine Mängel 

festgestellt. Alle Geschäftsvorgänge seien übersichtlich, leicht nachvollziehbar, korrekt verbucht 

und vollständig. Die Kassenprüferin Isabelle Hentschel bestätigt dies.  

 

Top 5: Entlastung des Vorstandes für das Jahr 2023: 

 

Isabelle Hentschel beantragt die Entlastung der Kasse und des Vorstands für das Jahr 2023. 

Die Versammlung erteilt die Entlastung mit 18 Ja-Stimmen, zwei Enthaltungen und keiner 

Gegenstimme. 

 

 

Top 6: Diskussion und Grundsatzbeschluss zum Umbau des Vereinsvorstands 

 

Frank Ries stellt einige vom Vereinsmitglied Bruno Jost recherchierte Informationen vor, um die 

gesetzlichen Bestimmungen und Anforderungen an die Anzahl der Vorstandsmitglieder eines 

Vereins, die zu besetzenden Rollen und Funktionen und weitere Möglichkeiten zu erläutern. 



Angestoßen in einer Vorstandsitzung am 07.05.2024 steht im Raum, dass die durch die derzeitigen 

Vorgaben der eigenen Satzung definierte, feste Struktur und definierte, zu besetzende 

Vorstandsämter, zukünftig bedarfsorientiert, einfacher und unbürokratischer, flexibel und evtl. gar 

zeitlich befristet, an die jeweils aktuellen Umstände und Aufgabe/ Vorhaben angepasst werden 

kann, soweit dies der rechtlich bindende Rahmen zulässt. 

Es folgt eine rege Diskussion und ein intensiver Meinungsaustausch in der Versammlung. Einige 

Eckpunkte, ohne Anspruch auf Vollständigkeit, sollen hier exemplarisch Erwähnung finden: 

• Gesetzlich bindende Vorgaben sind unbedingt zu beachten 

• Konstrukt muss robust und funktionsfähig sein 

• Konzept ist mit einer Satzungsänderung verbunden 

• Entscheidung durch die MV in einer außerordentlichen Sitzung 

• 3er Vorstand muss sein, dabei vertreten 2 von den Verein, nicht eine Person allein 

• Feste Ansprechpartner müssen sein, insbesondere gegenüber externen interessierten Parteien 

• Aktuell unbesetzte Funktonen machen keinen Sinn, Beispiel Schriftführer 

• Einige Aufgaben können flexibel übernommen werden, beispielsweise die Protokolle 

• Andere Aufgaben erfordern eine konstante personenbezogene Besetzung, bzw. der Vorsitz 

• Insbesondere die Abteilungsvertretungen im erweiterten Vorstand können/ sollten berufen 

werden, Abteilungsversammlungen und Wahlen finden seit Jahren nicht statt 

• Satzung möglichst so formulieren, dass Details in einer Geschäftsordnung festgelegt und 

geregelt werden können, die der geschäftsführende Vorstand der MV zum darauffolgenden 

Versammlungstermin. Ggf. dito bezüglich einer Finanzordnung. 

• Veröffentlichung von Veränderungen auch über moderne Kommunikationswege 

 

Da die versammelten Mitglieder eine „Modernisierung“ der Vereinsstruktur als Chance erkennen, 

und für die Ausarbeitung entsprechender Vorschläge offen sind, wird auf eine Abstimmung zu 

einem Grundsatzbeschluss verzichtet. Vielmehrsoll der Vorstand sich mit dieser Aufgabe intensiv 

befassen und dazu möglichst viele Mitwirkende „mit an den Tisch holen“. 

 

Vielmehr erfolgt auf die Diskussionsrunde der Tageordnungspunkt 

 

Top 7: Diskussion und Beauftragung des Vereinsvorstands zur Überarbeitung der Vereinssatzung, 

zur Erarbeitung eines entsprechenden Entwurfs und zur Einladung zu einer außerordentlichen 

Mitgliederversammlung, noch in 2024. 

 

Beschlussvorschlag: 

Der geschäftsführende Vorstand (1. Vorsitzender, 2. Vorsitzender und Geschäftsführer) wird von der 

Mitgliederversammlung beauftragt bis Ende Oktober 2024 einen Entwurf zur Satzungsänderung 

auszuarbeiten, der die zukünftige Führungsorganisation im Verein neu definiert. 

 

Die MV nimmt den Beschlussvorschlag mit 18 Ja-Stimmen, keiner Nein-Stimme und 2 

Enthaltungen an. 

 

Top 8: Neuwahlen 

 

Vereinsmitglied Günter Graus übernimmt die Rolle des Wahlleiters und stellt die zu besetzenden 

Funktionen vor. Es wird kein Antrag auf geheime Wahl gestellt und es kann somit offen abgestimmt 

werden. 

a. 1. Vorsitzender 

Frank Ries möchte nicht weiter kandidieren, als Nachfolger im Amt wird Lars Schubert 

vorgeschlagen. Keine weiteren Vorschläge. Lars stellt sich kurz vor. Er ist 36 Jahre alt, lebt mit 

seiner Familie in Hargesheim, ausgebildeter Erzieher, arbeitet als Bereichsleiter für Menschen mit 

Beeinträchtigung in Rüdesheim am Rhein für die JG Rhein Main.  

 



In der daraufhin folgenden Abstimmung wird Lars einstimmig mit einer Enthaltung, ohne 

Gegenstimme, gewählt. Lars freut sich und nimmt die Wahl an. 

 

b. 2. Vorsitzender 

Hermann Sody möchte nicht weiter kandidieren, hat dies bereits im Vorfeld der MV gegenüber 

Frank Ries bekundet. Als Nachfolger im Amt wird Danny Shave vorgeschlagen. Dieser lehnt jedoch 

die Kandidatur ab. 

In der Folge wird Franziska Ries für das Amt des stellvertretenden Vorsitzenden vorgeschlagen. 

Keine weiteren Vorschläge.  

 

In der daraufhin folgenden Abstimmung wird Franziska einstimmig mit drei Enthaltungen, ohne 

Gegenstimme, gewählt. Franziska freut sich und nimmt die Wahl an. 

 

c. Geschäftsführer 

Joachim Decker erklärt seine Bereitschaft, erneut für das Amt des Geschäftsführers zu kandidieren. 

Keine weiteren Vorschläge.  

 

In der daraufhin folgenden Abstimmung wird Joachim einstimmig ohne Enthaltung, ohne 

Gegenstimme, gewählt. Joachim freut sich und nimmt die Wahl an. 

 

d. Kassierer(in) 

Clotilde Graus erklärt ihre Bereitschaft, erneut für das Amt der Kassiererin zu kandidieren. 

Keine weiteren Vorschläge.  

 

In der daraufhin folgenden Abstimmung wird Clotilde einstimmig ohne Enthaltung, ohne 

Gegenstimme, gewählt. Clotilde freut sich und nimmt die Wahl an. 

 

e. Beisitzer 

Danny Shave und Isabelle Hentschel erklären ihre Bereitschaft, den Vorstand als Beisitzer zu 

unterstützen. Keine weiteren Vorschläge.  

 

In der daraufhin folgenden Abstimmung wird Danny einstimmig ohne Enthaltung, ohne 

Gegenstimme, gewählt. Isabelle wird einstimmig, bei einer Enthaltung, ohne Gegenstimme, 

gewählt. Danny und Isabelle freuen sich und nehmen die Wahl an. 

 

 

Top 9: Wahl der Kassenprüfer 

 

As Kassenprüfer werden die Kandidaten Birgit Jost, Angelika Petri und Andreas Bach 

vorgeschlagen. Angelika erklärt, dass sie nur kandidieren möchte, wenn sich niemand sonst 

bereiterklärt. Birgit und Andreas erklären ihre Bereitschaft, das Amt anzunehmen, soweit sie 

gewählt würden. 

Es erfolgt kein Antrag auf geheime Wahl, somit kann offen abgestimmt werden. 

In den darauffolgenden Abstimmungen wird Birgit Jost einstimmig, keine Gegenstimme, keine 

Enthaltung gewählt. 

 Andreas Bach wird einstimmig, mit keiner Gegenstimme und bei 2 Enthaltungen ebenfalls gewählt. 

Die Gewählten nehmen die Wahl an. 

  

Top 10: Verschiedenes 

 

Danny, zur Erneuerung der Website: 

• Alle Trainingszeiten müssen neu angelegt werden, die Trainingsleiter und Betreuer werden 

deshalb gebeten, die aktuellen Zeiten zusammenzutragen und an Danny zu melden. 

• Es werden einige Anpassungen durchgeführt, um die Website für die Nutzung via 



Mobiltelefon zu optimieren. 

• Das Archiv der Website bleibt erhalten. 

• Die Farbgestaltung und das generelle Layout sollen ebenfalls erhalten bleiben. 

• Die Darstellung von Fotos auf der Website muss neu bewertet werden, da gerade die Bilder 

als die wirksamste und ansprechendste Form der Kommunikation und auch als Werbung für 

den Verein angesehen wird. 

• Das Thema Datenschutz insgesamt und gerade hinsichtlich der Veröffentlichung von Fotos 

muss neu bewertet werden. 

• Abmeldungen über den Link auf der Website sollten ausschließlich und direkt an Clotilde 

geroutet werden, bzw. an die jeweilige Adresse der Kassierer(in). 

• Das neue Anmeldeformular ist erstellt und muss auf die Website hochgeladen werden, Stand 

2024. 

• Alle Kontakte zu den Abteilungsleitern und sonstigen Ansprechpartnern für verschiedene 

Anliegen externer Interessenten, aber auch Vereinsmitglieder, müssen aktualisiert werden. 

• Sobald die neue Version fertiggestellt ist und Live geschaltet werden kann, wird Danny eine 

Schulung anbieten, die es verschiedenen, ausgewählten Nutzern in den einzelnen Bereichen 

des Vereins ermöglicht, selbstständig Beiträge auf die Website hochzuladen und damit die 

Inhalte stets aktuell zu halten. 

 

Lars, für den Vorstand: 

• Für die verschiedenen Rollen/ Ämter im Verein werden aktuell Rollenbeschreibungen 

erarbeitet und bei der nächsten MV vorgestellt. 

 

Frank, zur Vergütung im Ehrenamt: 

• Der Entwurf für eine neue Vergütungsstruktur im Ehrenamt steht. 

• Den Grundsatzbeschluss des geschäftsführenden Vorstands dazu gibt es bereits seit Ende 

2023. 

• Die erarbeitete Übersicht soll vom frisch gewählten Vorstand bestätigt werden. 

• Die neue Vergütungsstruktur wird rückwirkend zum 01.01.2024 gültig. Entsprechende 

Nachzahlungen werden mit der Kassiererin abgestimmt und in die Wege geleitet.  

 

 

Die Sitzung wird vom Versammlungsleiter Frank Ries um 22:28 Uhr geschlossen. 

 

 

 

 

 

Hargesheim, den 25.06.2024     Protokollant: Frank Ries 


